

**Zeitschrift:** Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin  
**Band:** 80 (1954)  
**Heft:** 5

**Illustration:** O Mensch verzichte resigniert auf Logik wo ein Ross diktirt  
**Autor:** A.M. Cay [Kaiser, Alexander M.]

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Die «HOWEG-Nachrichten», ein Verbandsorgan des Gastgewerbes, hatte den Wirten des öfteren empfohlen, zum Kochen «Schweizer Weißwein» zu benützen, um so der Weinschwemme abzuhelfen. Im Zuge dieser freiwilligen Aktion fragte der Verband die offizielle Vertretstelle der behördlich blockierten Weine, die CAVI an, ob man ihm mehrere tausend Liter «Schweizer Weißwein» zuteilen könne. Telephonisch wurde der Bescheid gegeben, es sei kein Weißwein mehr vorhanden. Der Verband traute seinen Ohren nicht und verlangte eine schriftliche Bestätigung, welche auch sofort eintraf: Der «Schweizer Weißwein» sei vergriffen; wohl beständen noch große Vorräte von weißen Schweizer Weinen, doch diese seien bestimmt zur Vermischung mit Rotwein ...



O Mensch verzichte resigniert  
Auf Logik wo ein Roß diktirt.